

Resolución de la conferencia del RSAP en Beekbergen **3 de julio de 1937, Beekbergen, Países Bajos**

(Tomado de L. Trotsky (edición, prólogo y notas de Pierre Broué), *La revolución española (1939-1940)*, Volumen II. 1936-1940, Fontanella, Barcelona, 1977, páginas 474-476. Resolución de la Conferencia de Verano del RSAP, reunida en Beekbergen, Países Bajos, el 3 de julio de 1937. Editado en *De Nieuwe Fakkel*, 5 de julio de 1937)

La conferencia de verano del RSAP, reunida en Beekbergen el 3 de julio de 1937.

Después de conocer la información sobre la guerra civil y la revolución española, sobre la actitud de las diferentes tendencias del movimiento obrero durante las sangrientas jornadas de Barcelona, del hecho de que la contrarrevolución de los partidos del Frente Popular se ha trazado ante todo como meta acabar con el POUM en tanto que partido de la vanguardia revolucionaria, y empujándolo a la clandestinidad.

Teniendo en cuenta las brutales persecuciones desencadenadas por iniciativa de los estalinistas españoles y de sus maestros rusos, el 15 de junio y los días siguientes, el arresto a gran escala de los elementos más combativos del POUM, la disolución de un partido de la clase obrera, que, desde los primeros días de julio de 1936, estaba en los primeros puestos de lucha contra los partidarios de Franco y los explotadores capitalistas.

Se declara enteramente solidario con el POUM y con los camaradas del POUM encerrados en las prisiones de la contrarrevolución, sin aceptar por esto la responsabilidad política de todos los actos del partido durante la guerra civil.

Rechaza la formación de una sección española de los bolchevique-leninistas como un acto nocivo para la revolución española y para la IVª Internacional.

Decide seguir con más energía que nunca el movimiento de apoyo del comité para la España roja y someter a las diversas organizaciones obreras la proposición de consagrar el apoyo a la España roja en primer lugar, a la ayuda lo más efectiva posible, a las víctimas amenazadas de muerte por el terror del Frente Popular.

La Conferencia encarga a la dirección del partido sostener la campaña internacional para acentuar con todas sus fuerzas la solidaridad sobre este terreno.

Formándose una opinión sobre la base de las informaciones dadas sobre la orientación seguida en el periodo precedente, la conferencia de verano de nuestro partido, de acuerdo con los principios y el carácter de nuestro partido.

1.- Declarará sin restricción que el RSAP, consciente de sus fines, *toma posición por la IVª Internacional*, saca las conclusiones necesarias de la total bancarrota de la IIª y la IIIª internacionales, rechaza firmemente la política que, en nombre de una ficticia unidad, juega con los principios fundamentales del marxismo y del leninismo.

2.- Permanecerá fiel a la divisa: decir lo que pasa, y considerará pues la voluntad de colaborar en la preparación de la IVª Internacional como premisa de *un trabajo común en el plano internacional*, de donde se desprende claramente la negativa a unirse a centros que sirven a dos señores, y que pueden perecer en cualquier momento en el marasmo del reformismo y del estalinismo.

3.- Reconocerá que, en el estadio actual del desarrollo del movimiento obrero internacional, nacerán sin cesar agrupamientos que se dirigirán hacia la IVª Internacional, y que *la línea a seguir debe ser ésta*: reconocer como deseable participar en conferencias internacionales donde se ofrezcan condiciones para defender las posiciones del partido.

4.- Constatará con satisfacción que nosotros, en tanto que RSAP, hemos cumplido nuestro deber sobre este punto, manteniendo amistosos lazos con el POUM español. Sería estúpido negar que el POUM, en la situación revolucionaria existente, sobre todo en Cataluña, ha evolucionado hacia la izquierda. *El resultado de esto fue la ruptura entre el POUM y la corrompida dirección del SAP alemán.* Esta evolución otorga una particular importancia a la conferencia proyectada en Barcelona.

5.- Considerará que el actual Secretariado Internacional por la IVª Internacional no es más que una de las fuerzas que quieren consagrarse a la preparación de la IVª Internacional; a menos que no se modifique la actual actitud de este secretariado, hay que negar a este centro todo poder de ordenar. Únicamente una conferencia internacional de todos los agrupamientos que, con creciente claridad, se orientan hacia la fundación de la IVª Internacional, puede hacer posible la fructífera concentración de fuerzas. El RSAP *debe reservarse la libertad de una crítica revolucionaria de cara al centro internacional actual, que ha sido creado de una forma antiorganizativa.*

El RSAP continúa considerándose en Holanda como una de las fuerzas que, para el reagrupamiento del movimiento obrero internacional, considera *indispensable el testimonio público a favor de la IVª Internacional.* La conferencia ha decidido que la dirección del partido seguirá su trabajo en este espíritu.

Edicions Internacionals Sedov
Serie: Años 30: Materiales de la Oposición Comunista de España, de la Izquierda
Comunista Española y de la Sección B-L de España

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es